

新海 真規 議員（一問一答方式）

高額療養費制度の現状と問題点

一 支給を早める方法を検討し、市民の負担軽減に努める――

満の高額療養費の申請数と、入院した時に事前に申請できる限度額認定証の交付申請数、また申請から支給までの平均日数を教えてほしい。

答 22年度の高額療養費の支給申請は1,047件、限度額適用認定証の交付申請は765件であり、過去3年間にわたり、あわせて1,800件ずつの申請がある。医療機関を受診した直後に支給申請すると、診療報酬明細の審査が完了し、内容が

が生じた場合、長い時間を要するが具体的にどういった場合かかる。

問 診療報酬明細審査に疑義

が続いているためであると認識している。このような状況に対応するため、ケースワーカーを増員したり、新たに就労支援相談員を雇用して就労支援に積極的に組みを行っていく。

問 本年4月に設置した危機管理局の今までの動きに関してどのように評価しているか。

答 行政を運営する上で想定される危機事象のうち、市民への影響が大きいものなどについて、リスク管理の洗い出しを進めているほか、東日本大震災発生後の被災地支援に関しては、各関係部課にまたがる情報を危機管理局において「元化する等、その目的に沿った動きがで

きていると評価している。また、全国的に少子高齢化の傾向があるのに対し、本市の人口は微増を続けているため、将来世代の負担が重くなることにはならないと考えている。

答 児童クラブは、1年生から3年生までの児童を優先して

4年生以上の受け入れを実施す

る考え方はある。

問 学童保育は、共働き家庭

の子育てを応援するために欠かすことのできない制度であるこ

とから開園時間と保育園と同じ

午前7時20分からとし、また、

4年生以上の受け入れを実施す

る考えはある。

問 食の無料化は考えていない。

答 公職選挙法で市議会議員は寄附や暑中見舞いを出すことが禁止されています。

禁止されている寄附の主なものは左記のとおりです。皆様のご理解とご協力をお願

い申し上げます。



野村 武文 議員（一括質問一括答弁方式）

自治体の第一の役割である、住民福祉の増進を

「住みやすく、住み続けたい」まちづくりでいく――

問 国保税は高すぎる」と感じられるが、本市の国保加入割合は、隣市と比較しどうなっているか。

答 平成21年度では、人口比例で約22%、世帯比で約30%が国保に加入している。一般会計に対する国保会計の比率は約16%で、西三河9市では最も低い状況である。負担の軽減については、

高齢者や失業者を多く抱え、財政的に厳しく、また今後も医療

認定証の更なる普及に努めたい。

答 今後再審査などで長い時間をする場合、支給までの期間や支給金額などを考慮して、仮の金額による高額療養費を算出し支給するなどの制度を検討したい。また、限度額以上の費用を準備しなくて済む限度額適用

認定証の更なる普及に努めたい。

問 生活保護者が急増している現在の状況は、庶民生活を典型的に表しており、福祉の充実が必要と考えるが、現状をどのように認識し、対策を講じているのか。

答 急増している要因は、リ

ーマンショックや東日本大震災の影響で、本来働くべき年齢層の人々が失業し、また生活保護から脱却したとも、仕事がない状況

「子供をとりまく環境整備の更なる充実を

小学校4年生の児童クラブ受け入れを検討――

問 少人数学級の実施への要望が高まる中で、県が1、2年の35人学級を実施し、ゆとり教育がつくられている。このような制度を3年生に拡大する考

えはないか。

答 落ち着いた学級生活は、教師の指導力や学級の児童生徒

などの人間関係により左右され



防災訓練の様子

認定証の更なる普及に努めたい。

問 生活保護者が急増している現在の状況は、庶民生活を典

型的に表しており、福祉の充実

が必要と考えるが、現状をどのように認識し、対策を講じているのか。

答 急増している要因は、リ

ーマンショックや東日本大震災の影響で、本来働くべき年齢層の人々が失業し、また生活保護から脱却したとも、仕事がない状況

が続いているためであると認識している。このような状況に対応するため、ケースワーカーを増員したり、新たに就労支援相談員を雇用して就労支援に積極的に組みを行っていく。

問 学童保育は、共働き家庭

の子育てを応援するために欠かすことのできない制度であるこ

とから開園時間と保育園と同じ

午前7時20分からとし、また、

4年生以上の受け入れを実施す

る考え方はある。

問 食の無料化は考えていない。

答 公職選挙法で市議会議員は寄附や暑中見舞いを出すことが禁止されています。

禁止されている寄附の主なものは左記のとおりです。皆様のご理解とご協力をお願

い申し上げます。

市議会議員一同



この4年間の市議会を振り返って

市議会は多様化する行政ニーズに対応し、問題解決に努力しました。
平成19年8月から、23年7月までの4年間の活動を報告します。



議会は 市民の代表機関

議会は市民生活の安定と向上を目指し、施策や制度を市に要望します。市当局もこの要望を受け、新たな施策やさらに充実した制度を検討し、議会に提案します。

審議した議案はこの4年間で495件以上にのぼります。

| | |
|---------|------|
| 審議した議案 | 419件 |
| 請願の審議 | 25件 |
| 陳情の審査 | 38件 |
| 可決した意見書 | 13件 |

審議した主な施策

- ・岩ヶ池公園、北部生涯学習センターをはじめとする各種施設の運営を指定管理者に移行
- ・刈谷第二学校給食センターを移転整備
- ・自然エネルギーの有効利用設備と、免震構造を備えた市役所新庁舎を建設
- ・刈谷市自治条例を制定し、市民主体の自立した地域社会を図るために本研究会を設置

- ◆構築を推進
- ・みなくる広場、ウイングデッキ、刈谷市総合文化センターをはじめとした刈谷駅南口を整備
- ・健康づくりの総合拠点として刈谷市総合健康センターを整備
- ・議員提出による議員定数の削減に関する条例改正案を可決
- ◆議員提議による議員定数の削減に関する条例改正案を可決
- 刈谷市議会における適正な議員の人数を検討すべく、議員定数検討委員会を設置し、協議してきました。
- 委員会では、行政が改革を進めている中で、議会もみずからを律し、スリム化をすべきであると考え、議員定数を30人から28人とする意見が多数でした。
- このことを受けて提出された条例改正案が可決され、23年7月3日に行われた選挙から議員定数が28人となりました。

◆合併問題調査研究会の報告

地方分権の推進や地方自治の充実を図り、市民福祉を向上することを目的に、市町村合併や道州制をはじめとする諸問題を調査、研究しました。

主な内容として、定住自立圈構想について研修や意見交換を重ね、今後のまちづくりや地方分権に対する見識を深めました。

◆刈谷市議会基本条例研究会の報告

開かれた議会へ

- ホームページで情報を配信
- 会議録の検索や一般質問の模様を映像で見ることができます。
- アドレス：<http://www.city.kariya.lg.jp/gikai/>
- ケーブルテレビで一般質問を録画放映
- 臨時保育室「カンガルールーム」を開設
- 傍聴の際に、託児希望があれば臨時保育室を設け、子育て中の親の利便を図ります。



一般質問で 市政を監視

議会では、一般質問を行い、市政全般について考え方や方針をただしたり、事務の執行状況についての報告や説明を求めます。

これにより、市政運営を監視する役割を担っています。この4年間で延べ228人が登壇し、537項目を質問しました。

質問された主な項目

市長の政治姿勢について、安心・安全のまちづくりについて、少子化対策・子育て支援について

し、他市の議会基本条例や議会のあり方等について調査、研究しました。主な内容として、市民の議会への参画、議会報告会等の実施、議員間討議などは検討が必要な項目で、議会基本条例の制定を検討すべきとの意見が示され、引き続き調査、研究を行うこととしました。

その他の取り組み

◆議員研修会を実施

議員の資質向上のため、また、市町村合併に対する諸問題を研究するため、各界から講師を招き、研さんに努めました。

（名古屋大学院環境学研究科教授）
廣瀬克哉氏

（法政大学法学部教授）
中村 章氏

（明治大学政治経済学部教授）
福和伸夫氏

◆交通事故防止を呼びかけ

春の交通安全運動に合わせ刈谷駅でキャンペーンを実施しました。

◆事故防止を呼びかけ

春の交通安全運動に合わせ刈谷駅でキャンペーンを実施しました。

◆交通事故防止を呼びかけ

春の交通安全運動に合わせ刈谷駅でキャンペーンを実施しました。

◆この議会だよりが届くところは新たな体制による議会になります。新しい約束をしつかり果たしてもらいたいと切に望むものです。

◆選舉になるたび、あの選挙カーのボリュームはなんとかならないものかと考えてしまっています。支援していない人のマイクは騒音でしかないけれど、応援している人のボリュームは他のものと比べて小さいと不安になつてしまいます。刈谷市の有権者数約11万人、2千票で当選するなら、実際に10万8千人にとって騒音でしかありません。選挙前に多くのところへ届いたことだと思います。支援していない人のチラシはごみでしかありませんが、応援している人のチラシはファイルに挟んで大切にとつたりします。たくさんのチラシがリサイクルに回されているはずです。あなたの知らない私達の思いを聞いてほしい、見てほしいと願うのは、たくさんの中のチラシが皆さんのところへ届いたことだと思います。支援していない人のチラシはごみでしかありませんが、応援している人のチラシはファイルに挟んで大切にとつたりします。たくさんの中のチラシがリサイクルに回されています。そこを考えると少しめでてしまします。

◆今マスクの論調は「議員の数を減らせ、議員の報酬を減らせ」を市民の思いとして声高に叫んでいるような気がします。それは、言いがえれば市民の皆さんのが議員、議会を信頼していない証なのかもしれません。しかし、刈谷市議会。「もっと減らせ、給料もう高い過ぎ」との声が出ないよう、頑張らないといけません、当たり前のことです。